
Protokoll
der Jahreshauptversammlung (ordentliche Mitgliederversammlung) 

des TuS Spenge e.V. vom 13.04.2018
im Restaurant „Zum Blücherplatz (Ziegenbruch)“

Anwesende: siehe anliegende Liste

Zu Punkt 1) der Tagesordnung
Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit durch den 
Vorsitzenden

Der 1. Vorsitzende Horst Brinkmann eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden. Er stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Die Einladung ist 
fristgemäß unter Einhaltung der 10-Tages-Frist im Sinne von § 8 Abs. 3 der Vereinssatzung 
unter Angabe der Tagesordnung ergangen. 

Gegen die Tagesordnung erfolgt kein Widerspruch aus der Versammlung. Somit wird diese 
genehmigt .

Zu Punkt 2) der Tagesordnung
Ehrungen

Horst Brinkmann erläutert kurz, vor allem für die Mitglieder, die heute erstmalig an dieser 
Versammlung teilnehmen,  in welcher Form geehrt wird:

25 Jahre Mitgliedschaft – silberne Ehrennadel
40 Jahre Mitgliedschaft – goldene Ehrennadel
50 Jahre Mitgliedschaft – goldene Ehrennadel mit einer 50 versehen
60 Jahre Mitgliedschaft – Ehrenpreis
65 Jahre Mitgliedschaft -  besonderen Ehrenpreis
70 Jahre Mitgliedschaft – einen Einkaufsgutschein in Höhe von 70,00 €

Der geschäftsführende Vorstand ehrt folgende Mitglieder:

Für 25jährige Mitgliedschaft:

Ingrid Bochmann
Marlis Böhle
Volker Gattau
Klaus Obermann
Isolde Reichert
Claudia Vogt

Für 40jährige Mitgliedschaft:

Dieter Banze
Michael Bruning
Antje Kreft
Professor Helmut Kreft
Gerrit Werner

Für 50jährige Mitgliedschaft:
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Harry Bohle
Magdalene Kuhlmann
Hans-Hermann Metz

Für 60jährige Mitgliedschaft:

Kurt Wöhrmann

Für  65jährige Mitgliedschaft:

Peter Heitmann
Kurt Holtmann

70jährige Mitgliedschaft:

Albert Böhle

Horst Brinkmann teilt mit, dass im letzten Jahr Sportler verstorben sind, die jahrelang für den 
TuS erfolgreich aktiv waren. Stellvertretend  erinnert er an Dr.Dr.Friedhelm Peppmeier und 
den stellvertr. Sportwart der Tennisabteilung Norbert Meerhoff.
Der 1.Vorsitzende spricht eine Totenehrung, und die Versammlung gedenkt ihrer in einer 
Schweigeminute.

 
Tagesordnungspunkt 3)
Jahresbericht des Vorsitzenden

Der 1.Vorsitzende teilt mit, dass bei der Mitglieder-Bestandserhebung 2018 von insgesamt  
1006 Mitgliedern, 12 mehr als im Vorjahr, 625  Mitglieder männlich und 381 Mitglieder 
weiblich sind.

Daraus ergibt sich folgende Aufteilung auf die einzelnen Abteilungen:

Badminton                                          62
Handball                                            361
Leichtathletik                                       68
Tennis                                               186
Kinderturnen/Eltern-Kind-Turnen/
Spiele rund um den Ball7Faustball   312
Volleyball                                             17

Achim Schlüter, der Kassierer des Hauptvereins, weist darauf  hin, dass der Verein finanziell 
nicht mehr so gut aufgestellt ist. 
Trotzdem konnten alle Wünsche der Abteilungen auch im letzten Jahr erfüllt werden.
Aber um dieses auch in den  nächsten Jahren zu gewährleisten, wird sich die Versammlung 
später mit einer vertretbaren moderaten Beitragserhöhung beschäftigen.
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Zu den Aktivitäten als Vorsitzender und denen anderer Vorstandsmitglieder berichtet  
Horst Brinkmann :

-Am 27.03.2017 nahm Horst Brinkmann an einer JSG-Trainersitzung teil. Am 26.06., 11.09., 
25.09., 22.01.18 und 12.03. fanden weitere Trainersitzungen der JSG mit ihm und den 
Vorstandsmitgliedern des TV Lenzinghausen statt.

-Am 7.04.2017vertrat Heiner Kuhlmann den TuS bei der Sportlerehrung des 
Stadtsportverbandes Spenge in der Aula der Grundschule Spenge-Hücker-Aschen.

TuS -Mitglieder wurden nicht gemeldet.

-Am 10.05.2017 fand ein Termin mit Vertretern der Charlottenburg statt, da während deren
Umbauphase die Mensa und das  Foyer einschl. unserer Küche von der Charlottenburg 
mitgenutzt wurden.

-Am  11.05.2017 besuchten Andreas Lüdeking und Horst Brinkmann eine Veranstaltung des
Kreissportbundes Herford, in der über die Zusammenarbeit von Sportvereinen und Schulen 
informiert wurde.

-Am 10.06.2017 sp ie l ten gemischte Mannschaf ten a l ler Abte i lungen d ie 
Indoor-Soccer-Vereinsmeisterschaften im Sportpark Enger aus. Leider nahmen neben 26 
Handballen, auch aus der JSG, lediglich 2 Volleyballer  teil.

-Am 27.06.2017 fand ein Gespräch mit dem Vorstand der Tennisabteilung und dem 
geschäftsführenden Vorstand statt.

-Am 8.07.2017 wurde der Widufixlauf in Spenge durchgeführt. An dem Lauf nahmen 184
Vereinsmitglieder teil.

-Vom 15. bis 20.08.2018 fanden die Spenger Tennis-Open statt. Leider mussten zeitgleich
die Handballer das Pokaltunier mit dem THW Kiel in der Spenger Sporthalle austragen.

-Am 4.09.2018 trafen sich Horst Brinkmann , die Jugendvertreterinnen des TuS und 
Jugendvertreter der Abteilungen. Beschlossen wurde auf  eine Weihnachtsfeier 2017 zu 
verzichten. Es soll vielmehr eine Veranstaltung für die Jugendlichen des TuS im Sommer 
stattfinden.

-Am 11.09.2017 nahm Rolf Depping den 1.Preis beim Deutschen Roten Kreuz für die 
Teilnahme am Blutspende-Wettbewerb 2017 in Empfang.

-Am 15.09.2017 wurde Horst Brinkmann der Pokal für den teilnahmestärksten Verein beim 
Widufix-Lauf 2017 überreicht.

-Am 22.09.2017 nahmen Vertreter der Handball-JSG am Grundschul-Aktionstag des 
Handballverbandes Westfalen teil.
U.a. haben Spieler der 1.Handballmannschaft und weitere Trainer der JSG das Training der 
Grundschule Spenger-Land in Lenzinghausen und der Grundschule Spenge-Hücker-Aschen 
geleitet. Dank an Andreas Lüdeking für sein Engagement.
-Am 27.11.2017 fand eine erweiterte Vorstandssitzung statt.

-Am 26.01.2018 nahm Horst Brinkmann an der Mitgliederversammlung des 
Stadtsportverbandes teil.

-Am 2.02.2018 besuchte Horst Brinkmann die Jahreshauptversammlung der 
Tennisabteilung.
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-Am 7.02.2018 nahmen Andreas Lüdeking und Frank Niedertubbesing an dem Seminar des 
Kreissportbundes „Brennpunkte des Vereinsrechts: Daten-Bilder-Internet“ teil.

-Am 9.04.2018 fand noch eine erweiterte  Vorstandssitzung zur Vorbereitung auf die heutige 
Jahreshauptversammlung statt.

-Am 12.04.2018 wurde die 1.Mannschaft des TuS für den Gewinn des Deutschen Amateur 
Pokals 2017 vom Kreis Herford geehrt. Ferner wurde Hans Dieter Quermann von der 
Handballabteilung für seinen jahrzehntelangen ehrenamtlichen Einsatz für den TuS Spenge 
ausgezeichnet.

Tagesordnungspunkt 4)
Jahresbericht des Kassierers

Der Hauptkassierer Achim Schlüter verliest  den als Anlage beigefügten Kassenbericht.

Tagesordnungspunkt 5)
Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes

Da  der 1. Kassenprüfer, Norbert Sahrhage verhindert ist, gibt der 2.Kassenprüfer, Marc 
Pixa, den Bericht über die durchgeführte Kassenprüfung. Marc Pixa berichtet, dass es
keine Beanstandungen gegeben hat, alles ist vorbildlich erledigt worden.

Auf Vorschlag des Kassenprüfers wird die Jahreshauptversammlung um Entlastung des 
Vorstandes gebeten. Dem Vorstand wird einstimmig die Entlastung erteilt.

Zu Punkt 6) der Tagesordnung
Berichte aus den Abteilungen

Die Berichte der Abteilungen sind - soweit sie schriftlich vorgelegt wurden - dem Protokoll als 
Anlage beigefügt.

Badminton                               Steffi Kiekhöfel vertreten durch Damian Luszczymak
Faustball                                  Irina Gärtner     Entschuldigt
Gymnastik                                Helga Uffenkamp
Handball                                   Andreas Wölker
Kinderturnen/
Eltern-Kind- Turnen                  Annkathrin Wenzel

Leichtathletik                                   Markus Rasche
Stepp-Aerobic                                 Anette Imlau                        Entschuldigt
Spiele rund um den Ball                  Lukas  Zwaka                      Entschuldigt
Tennis                                             Thomas Hemminghaus
Trimmer                                           Manfred Mahne
Volleyball                                         Frank Kern

Bericht der Jugendwartinnen           Lisa Marie Niermann
                                                        Dinah Liebold
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Tagesordnungspunkt 7)
Beratung und Beschlussfassung für die Erhöhung der monatlichen Vereinsbeiträge

Horst Brinkmann führt aus.
Wie unser Kassierer, Achim Schlüter mitteilte, betrug der halbjährliche Einzug in 2011 noch  
25.150,00 € und liegt jetzt am 01.01.2018 nur noch bei 20.750,00 €.
Der demographische Wandel und der damit verbundene Mitgliederrückgang sind sicherlich 
der Hauptgrund für diesen Beitragsrückgang.
Ein weiteres Problem ist das Lastschriftverfahren. Lastschriften bis zu ca. 2.000,00 € 
halbjährlich werden nicht eingelöst. Entspricht einem Beitrag von ca. 33 erwachsenen 
Mitgliedern. Interessant hierzu ist ein Kassenbericht aus 1982, in dem der damalige 
Kassierer berichtete, das 59 Mitglieder ihren Beitrag nicht entrichtet hätten. Also schon ein 
jahrzehntelanges Problem.

Ein weiterer Grund, der für eine Erhöhung der Mitgliedsbeiträge spricht, sind die höheren 
Kosten durch erfolgreiche Abteilungen. Sehr erfolgreich ist die Faustballabteilung (zahlreiche
Te i l n a h m e n a n D e u t s c h e n J u g e n d m e i s t e r s c h a f t e n u n d A u f s t i e g e v o n 
Seniorenmannschaften). Auch die Jugendhandballmannschaften der JSG spielen 
mittlerweile in Spielklassen des Handballverbandes Westfalen (weitere Fahrten, höhere 
Spielbeiträge und höhere Schiedsrichterkosten).

Auch muss der Verein Wert darauf legen, dass eine ausreichende Rücklage vorhanden ist. 
Es ist z.B. absehbar, dass in naher Zukunft ein neuer Vereinsbulli benötigt wird.

In den letzten beiden erweiterten Vorstandssitzungen wurde eingehend über eine moderate
Beitragserhöhung diskutiert. Horst Brinkmann betont noch einmal ausdrücklich, dass die 
vorgeschlagenen Erhöhungen noch unter den Beiträgen von Nachbarvereinen und erheblich 
unter denen von Sportstudios liegen.

Auch darf nicht unerwähnt bleiben, dass die letzte Beitragserhöhung weit zurückliegt. 
Im Rahmen der Euro-Umstellung im Jahre 2002 wurde der Beitrag für Erwachsene von 
10,00 DM, entsprach damals  5,11 €, auf  6,00 € erhöht.

Nach kurzer Diskussion beschl ießt die Versammlung einst immig folgende 
Beitrags-erhöhungen ab dem 1.7.2018:

Kinder bis 14Jahre                                          +  50 Cent/ mtl.            =   3,50 €
Jugendliche von 15-18 Jahre                          +  50 Cent/ mtl.            =   4,50 €
Erwachsene ab 19 Jahre                                 +  2,00 € / mtl.             =   8;00 €
Schüler u. Studenten                                       +  0,50 € / mtl.             =   4,50 €
Bei Vorlage des Schüler-/Studentenausweises
Familienbeitrag                                                 +  2,00 €  /mtl.            = 12,00 € 

Die bisher beitragsfreien Senioren ab dem 75ten Lebensjahr sollen einen Senioren-u. 
Förderbeitrag von  4,50 € / mtl. für die Solidargemeinschaft zahlen.
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Hinweis: Da die Beitragsfreiheit für die Senioren ab dem 75ten Lebensjahr in der Satzung
festgeschrieben ist, muss hierfür eine Satzungsänderung erfolgen. In der nächsten Jahres-
hauptversammlung im Jahr 2019 wird über diese Satzungsänderung beraten und 
beschlossen. Erst nach Eintrag dieser Änderung im Vereinsregister können die Beitrage für 
Senioren/
innen erhoben werden. Also frühestens zum 1.7.2019.

Tagesordnungspunkt 8)
Neuwahlen

a)  2. Vorsitzender

Horst Brinkmann führt aus, dass er im Vorfeld der Versammlung bereits Gespräche mit dem 
derzeitigen 2. Vorsitzenden geführt hat. Als Ergebnis dieser Gespräche schlägt er Gerhard 
de Boer als 2. Vorsitzenden zur Wiederwahl vor.
Weitere Vorschläge aus der Versammlung gibt es nicht.

Gerhard de Boer wird von der Versammlung ohne Gegenstimme, bei eigener 
Stimmenthaltung, zum 2. Vorsitzenden wiedergewählt.

    b)  Kassenprüfer/Ersatzmann/-frau

Mark Pixa steigt turnusgemäß zum 1.Kassenprüfer auf. Joachim Reckmann wird 
2.Kassenprüfer.

Zur Wahl des Ersatzmannes/-frau wird Ralf Callenius vorgeschlagen. Ralf Callenius hat sich 
in Vorgesprächen zur Verfügung gestellt. Da es keine weiteren Vorschläge gibt, wird Ralf 
Callenius einstimmig als Kassenprüfer/Ersatzmann gewählt.

Zu Punkt 9) der Tagesordnung
Verschiedenes

Horst Brinkmann teilt mit, dass am  2.September der Widufix-Lauf  in Hiddenhausen 
stattfindet. 
Die Anmeldungen sollen frühzeitig an Horst Brinkmann erfolgen, damit alle TuS-Starter das 
T-Shirt erhalten. Das Startgeld in Höhe von 5,00 EUR je Teilnehmer übernimmt wieder der 
TuS. Als Pokalverteidiger sollten wieder möglichst viele Teilnehmer des TuS teilnehmen.

Die Sportlerehrung des Stadtsportverbandes Spenge findet zeitgleich heute in der 
Grundschule Spenge / Hücker – Aschen statt. 
Vom TuS Spenge sind keine Sportler gemeldet worden.



7

Die Sanierung der Sporthalle Holzwiese II im Sportzentrum soll bis Ende April 2018 
abgeschlossen sein.

Weiterhin bittet Horst Brinkmann um eine rege Teilnahme an der diesjährigen 
Sportabzeichen Aktion. Alle TuS Mitglieder, die dazu in der Lage sind, sollten das 
Sportabzeichen absolvieren. Jeden Dienstag ab 18.30 Uhr findet die Abnahme im 
Stadionbereich statt.

Weitere Wortmeldungen aus der Versammlung erfolgen nicht.

Der 1. Vorsitzende, Horst Brinkmann, schließt die Sitzung um 20.25 Uhr und lädt die 
Mitglieder, traditionsgemäß, zu einem kleinen Imbiss ein.

Spenge, 24.April 2018

  (Hannelore Schlüter)  (Horst Brinkmann)
    Protokollführerin  1. Vorsitzender


